

PROPÓSITO:

El objetivo con este taller es que los estudiantes comprendan las consecuencias tan nefastas que ha dejado el imperialismo en términos económicos y políticos.

MOTIVACIÓN:

El imperialismo

El **término** imperialismo hace referencia a la actitud, doctrina o acción que conduce al dominio de un estado sobre otro u otros mediante el empleo de la fuerza militar, económica o política.

Durante el último tercio del siglo XIX las potencias europeas y algunas extra europeas (USA y más tarde Japón) desarrollaron una política de expansión colonial acelerada que ya venía gestándose desde comienzos de siglo. Esta nueva fase del colonialismo, que recibe la denominación de **imperialismo**, tendía a la formación de grandes imperios y constituyó una constante fuente de conflictos que desembocaron en la **1ª Guerra Mundial**.

El imperialismo tiene **fuertes connotaciones nacionalistas**: los estados que lo practicaron pretendían la **conquista sistemática** de la mayor cantidad posible de territorios con el objetivo de alcanzar el rango de potencias mundiales. No buscaban tanto la transformación cultural de estas zonas como su control político, económico y militar. Este proceso adquirió nitidez en el **último tercio del siglo XIX**.

Fuente: <http://www.claseshistoria.com/imperialismo/concepto.htm>

En términos generales, el imperialismo se da porque los países europeos primero no tenían donde invertir su dinero, así que buscar países a los cuales se les pudieran realizar préstamos que en muchos casos pagarían de por vida, era una opción bastante viable, también se encontraba la necesidad de hallar materias primas que sostuvieran el auge de la revolución industrial, la posibilidad de ampliar el sector económico, pero sobre todo buscar territorios que les permitieran a los países imperialistas como Gran Bretaña, España, Francia, Bélgica, Alemania, Italia, Portugal, Japón, entre otros, ampliar su margen geográfico y así tener mayor control del mundo, lo que es igual a mayor control en los ámbitos más importantes como el económico, político y militar porque eso les brindaba poder.

Toda esta situación trajo como consecuencias, en algunas zonas pérdida de la identidad, reemplazo de personas indígenas por colonos, la expansión de enfermedades como la viruela, la generación de conflictos bélicos para ganar territorio y el control social y político de los colonizadores en las colonias.

Uno de los territorios que más afectado se vio por esta situación fue África, continente que fue repartido en 1885 durante la conferencia de Berlín como si fuera un trozo de panqué o dulce que hay que repartir entre personas hambrientas, solo que aquí el hambre es por diamantes, oro, petróleo y mano de obra barata. **EXPLICACIÓN:**

La explicación se dará vía meet en los encuentros virtuales con cada grupo.

EJERCICIOS:

Resolver el siguiente taller:

[65e321fd5e-taller-grado-octavo-2-walter-catano.pdf](#)

EVALUACIÓN:

Se evaluará su capacidad de interpretación y análisis con cada una de las respuestas que le brinde al taller.

BIBLIOGRAFÍA: